

EXPOSICIÓN DE UNIFORMES Y ARMAS DEL REGIMIENTO DE “TIRADORES DEL BIERZO”

Con motivo de la IV Recreación Histórica de la “Batalla de Cacabelos” celebrada en nuestra localidad el sábado 24 de enero de 2015, el Regimiento de “Tiradores del Bierzo” de Cacabelos, integrada en la Asociación Napoleónica Española (ANE) trae a nuestro colegio una exposición de armas, ropas y otros instrumentos de campaña.



También, de la mano de Marcelino y Javi, nos muestran su funcionamiento y utilidad además de relatarnos numerosos detalles de cómo se desarrolló la Batalla de Cacabelos, sucedida el 3 de enero de 1809.





Entrevistamos a Marcelino Arteaga, Presidente de la Asociación y Capitán del Regimiento en las recreaciones y Javier Baelo, Secretario de la Asociación y soldado tirador en las recreaciones.

. **¿Cómo llega esta exposición a nuestro colegio?** A través del AMPA, que consultado el Equipo Directivo del centro, se pone en contacto con la Asociación y con la finalidad de mostrar al alumnado del colegio algunas armas y trajes del Regimiento de “Tiradores del Bierzo”.

. **¿Cuándo se constituye el Regimiento de “Tiradores del Bierzo”?** Se crea en el año 2000, con motivo de la I Recreación. Se forma el grupo en colaboración con el Ayuntamiento. Se instala una oficina de reclutamiento para que puedan apuntarse todas las personas interesadas. Los comienzos son difíciles ya que no disponen ni de equipamiento en trajes ni armas ni tampoco la adecuada instrucción militar, necesarios para poder realizar las recreaciones.



. **¿Cuántas y que personas forman el Regimiento?**

En algún momento llegaron a ser 140 personas aproximadamente. En la actualidad está formada por 32 personas: tiradores, aguadoras y de época.

. **¿Cuáles son las actividades que realizan?** El Regimiento se dedica principalmente a participar en la recreación de batallas por diferentes lugares de España (Bailén, Málaga, Burgos, Madrid, Somosierra, El Brut,...) y Portugal (Oporto, Almeida, ...)

. **¿Qué se hace al finalizar las recreaciones?** Al acabar la recreación de cualquier batalla, lo primero pasar revista a las armas para que queden descargadas. Luego solemos convivir con los soldados de otras compañías e intercambiar opiniones y experiencias. Durante el tiempo de vida del Regimiento hemos hecho buena amistad con otros recreadores de diferentes lugares de España y de otros países como Francia, Inglaterra o Polonia.

. ¿Cómo y dónde adquirís las armas, trajes y accesorios para las recreaciones?

Para los trajes se encarga la tela adecuada y un sastre los confecciona a medida a partir de patrones originales traídos de Inglaterra. Los chacós (sombremos) los realiza una modista local. En el caso de las armas se compran en armerías o a través de internet. Cada arma viva debe tener su guía y el tirador que la maneja permiso de armas. La pólvora se adquiere individualmente, a razón de 1kilogramo por arma y día, que es la cantidad autorizada.



. ¿Cómo afrontáis los gastos derivados de las actividades del Regimiento?

Cada componente se va costeando sus gastos de trajes, armas, accesorios, ... en función de sus necesidades y posibilidades. Cuando acudimos a recreaciones suele haber ayudas para comida y alojamiento, e incluso para costear la pólvora en algunos lugares.

.¿Qué proyectos de futuro tenéis?

Seguir perfeccionando el armamento y los trajes. También pretendemos mejorar nuestro adiestramiento militar e instrucción para las formaciones y desfiles. En definitiva ser mejores recreadores cada día. Como próximos eventos, acudiremos en marzo a Zaragoza y en mayo a Madrid a participar en la recreación de estas batallas.



Equipo de Revista Escolar.